



# 水俣第一小学校だより

編集  
主幹教諭  
山口亜希子

学校教育目標 夢を持って主体的に学ぶ、心豊かでたくましい児童の育成

- めざす児童像
- 探究心にあふれ、主体的に学習する子供
  - 思いやりと感謝の気持ちを持って命を大切にする子供
  - 人との関わりを大切に、進んで明るいあいさつ・返事をする子供
  - 元気に遊び、進んで体を動かす子供

## 未来の創り手となる子供たちに学び続ける力を育む

水俣第一小学校長 吉井 秀男

天候不順な中での本年度の運動会につきましては、保護者・ご家族・地域の皆様には、準備、当日の御観覧、後片付け等、大変お世話になりました。改めてお礼を申し上げます。

さて、スローガン「全力 挑戦 心を一つに」を掲げ、夏休み明け早々から、強い日差しに包まれながら、粘り強く練習して臨んだ運動会からやがて一月が経とうとしています。学校では、運動会の経験を、その後の生活や学習に生かしてくれること期待していたところ、児童はその期待に応えて、様々な場面で成長する姿を見せてくれています。とりわけ、5、6年生については、先般参加した「市小体連陸上記録会」において、それまでに培った力を見事に発揮してくれました。澄みきった秋空の下、鮮やかな緑に囲まれた広いグラウンドで力強く躍動し、自らの記録に懸命に挑む姿には、誇らしさをも感じさせました。記録会翌日の朝、廊下で出会った数人の6年生に、「昨日はみんなよく頑張ったね」と声をかけたところ、「ありがとうございます」と大きな声と笑顔で応じてくれました。その達成感と自信に満ちた表情は大変頼もしいものでした。



ところで、先の中教審答申における「情報化やグローバル化といった社会的変化が、人間の予測を超えて加速度的に進展する」「そのような時代だからこそ、子どもたちは、変化を前向きに受け止め、私たちの社会や人生、生活を、人間ならではの感性を働かせてより豊かなものにしたり、現在では思いもつかない新しい未来の姿を構想し実現したりしていくことができる。」との認識を踏まえ、来年の4月から新学習指導要領が全面実施となります。

本校はその趣旨の実現に向け県の研究指定校として試行錯誤を重ねています。いわゆる研究のための研究ではなく、小学校段階として、未来の創り手となる子供たちに主体的に学び続ける力を育む役割を果たすべく、実践研究に取り組んでいるところです。

一昨日の土曜日には、育友会の全面的なご支援をいただいて「一小まつり」を開催しました。学校としましては、この度の体験が、自らの可能性をみつめ、将来の夢を確かなものにして、日々、知・徳・体を更に磨いていくきっかけとなることを期待しているところです。

保護者・地域の皆様には、引き続き、ご理解、ご支援をよろしくお願いいたします。



## 運動会

小雨降る中での実施となった今年の運動会。プログラムの変更はありましたが、子供たちが練習してきた競技は全て行うことができました。保護者の皆様には、臨機応変に対応いただき本当にありがとうございました。

今年度の優勝は、赤団でした。解団式では応援団員一人一人が自分の思いを団員に伝える姿があり、どちらの団長も、「これからもみんなで団結して頑張っていきましょう。」と、呼びかけていました。



## 芦北水俣地方科学研究所物展示会

10月5日、6日に科学展が行われました。一つ一つが何日もかけて実験したり、観察したり、調査したりした内容ですばらしい作品でした。水俣市内から沢山の自由研究が集まった中、特選4名、入選12名という結果でした。

### 特選

- 「じ石で色々実験」 3年森田崇太郎さん
- 「ニホンカナヘビのかんさつ～たまごから育ててみて～」 4年宮嶋煌葵さん
- 「レモンで紅茶の色が変わるのはなぜか」 6年森田啓太郎さん
- 「えっ！？机上で液状化実験」 6年木本朝希さん



木本さんは、県の科学展出品作品に選ばれました。

## 第2回学校開放日

10月8日(火)は、第2回学校開放日でした。135名の方が、参観していただきました。また、アンケートにご協力ありがとうございました。9割以上の方から、肯定的な反応をいただきました。

アンケート結果から、前回より良い結果だったのは、「掃除が行き届き美しい環境」「授業に集中して話を聞く」の項目でした。前回同様課題となっている、「交通ルールを守る」「静かな歩行」「元気のよい挨拶」については、今後も指導を続けていきます。

## 水俣市小体連陸上記録会

10月16日(水)に水俣市小体連陸上記録会がエコパーク陸上競技場で行われました。運動会後5・6年生は、時間を取って練習に励んできました。

結果は以下の通りです。

(個人種目1位のみ、リレー3位まで掲載)

### 6年男子

100m 今村杏慈さん

800m 福田陽仁さん

2分27秒9 大会新

走り幅跳び 山下条太郎さん

### 6年女子

走り幅跳び 木本朝希さん

ボール投げ 梅下千尋さん

### 5年男子

ボール投げ 山内 昂さん

6男リレー

① 6年2組

② 6年3組

③ 6年1組

6女リレー

② 6年3組

5男リレー

③ 5年2組

5女リレー

① 5年1組

## 4年生通潤橋見学(社会科)

10月18日(金)に4年生が、社会科見学旅行で緑川ダムと通潤橋に行きました。緑川ダムでは、大きなダムの中を見学し、ダムの3つの働きについて学びました。通潤橋は、5月の地震のため改修工事中で上に乗ることはできませんでしたが、近くで見ると昔の人々の工夫や努力の凄さを感じることができました。



## 11月行事予定

給食

- 1日(金) 肥後っ子教室(5年) 5年生以外○
- 6日(水) 音楽発表集会(5年) ○
- 7日(木) 避難訓練(火災) ○
- 13日(火) 水俣市音楽会(5年) ○
- 16日(土) 土曜授業 学年集会 ○
- 20日(水) 児童集会 ○
- 25日(月) 県学力調査 ○
- 27日(水) Q-Uアンケート(456年) ○
- 29日(金) 湯出小研究発表会(午前中授業) ○



